

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Ha sido un mal acuerdo del ministro de Instrucción Pública, señor Salvatella, el de suprimir la fiesta del estudiante, bajo el patronato de Santo Tomás de Aquino. El Angel de las Escuelas ha venido llamándose a aquel ilustre varón, que a su clarísimo talento y profunda cultura unió tales virtudes, que le hicieron merecedor de ser elevado a los altares, y si con el apelativo de Angel de las Escuelas ha sido designado, tanto por el profesorado, como por los estudiantes, justísimo era que en un país católico, como es España, fuese recogido aquel estado de opinión por los gobiernos y se le diese oficialidad.

Buena prueba de que esto había producido, en general, buen efecto, es que apenas si hubo alguna protesta, y ha de causar mala impresión que el ministro de Instrucción Pública, señor Salvatella, se haya apresurado a echar abajo aquella disposición, dando motivo con ello a que su conducta, coincidiendo con la del señor conde de Romanones, dictando un decreto sobre los tesoros artísticos, que se ha considerado lesivo para los intereses de la Iglesia, sea tachada de sectaria contra los católicos.

Sinceramente creemos que el señor Salvatella ha pecado de irreflexivo suprimiendo la mencionada fiesta, y que éste, por lo mismo, no tardará en ser restablecida.

Es un hecho sensacional la suspensión de la Conferencia de París, visto el desacuerdo abultado entre Inglaterra y Francia al discutirse el tema de las reparaciones. Sin embargo, los asuntos diplomáticos tienen tal flexibilidad, que muchas veces se ha dado el caso de seguir a una gran ruptura, consecuencia de una máxima intransigencia, un acuerdo razonable.

Lo verdaderamente peligroso en estos casos, no es el momentáneo divorcio entre las naciones, sino con la complicación que puede sobrevenir a consecuencia del exorbitamiento de la opinión pública.

Es la cual juzga la cuestión según sus simpatías por una o por otra, pero forzosa es advertir, como prueba de imparcialidad, que la mayor parte de los publicistas desapegados, no son hostiles a la actitud inglesa. Nuestros respetamos los fundamentos que inspiran la de los franceses, ya que sin bases firmes no se puede enjuiciar dicretamente y acertadamente; lo que si censuramos con todo rigor es que los hombres que tienen en su mano la paz o la guerra inquisidora del mundo, no ocan un ápice de sus respectivas posiciones, ni busquen fórmulas de conciliación, si no se consideran capacitados para ello por la presión ejercida por la opinión pública respectiva, tienen el deber de solicitar el concurso de otra nación de autoridad universal—los Estados Unidos, por ejemplo—para que emita su dictamen, y ajustarse a él sin regateo ni oposición de ningún género. Tampoco es posible esto? Pues promovía una Conferencia de naciones neutrales que estudie detenidamente el problema y dicima el pleito. Europa ni quiere, ni debe verse envuelta en otra guerra.

## De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Madrid la señora duña Francisca Martínez Andrés.

—Se encuentra en esta el Inspector Jefe de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. don Enrique Fornes.

—A Madrid y Toledo acompañado de su simpático hijo Panchale, ha marchado don José Pascual Izquierdo.

—Ha regresado de Ricote el Secretario Judicial don Pedro Alvarez Castellanos.

—De Elche don Miguel González, Secretario del Juzgado de Instrucción.

—Han regresado de Valencia don Vicente Maese y su distinguida esposa.

—Hemos tenido el gusto de saludar, procedente de Matruecos, a nuestro amigo el jefe de E. M. de la Escudra don Mariano González Manchón.

—Se ha incorporado al batallón expedicionario de «España» de guarnición interiormente en esta, el capitán don R. F. el Obispo, una vez cumplido el permiso que disfrutaba.

—Hemos saludado en esta, procedente de Matruecos, a nuestro colaborador don Francisco Borrás.

—Ha marchado a Burgos el alférez del Regimiento «Cartagena» don Manuel Osablanco.

—De Sevilla ha llegado al alférez de Intendencia y paisano nuestro don Alberto R. meo.

—A Madrid, el capitán de Corbeta don Bernardo Heredia y Berrojo.

## Notas varias

Para el joven aspirante de Vigilancia paisano nuestro don Arturo Becedico ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Matilde Martínez Bualio.

La boda se ha señalado para muy en breve.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita Matilde de Baltri, para el joven oficial de la Armada don Manuel Guime á Bosch.

## Enfermos

Se encuentra ligeramente enferma la bella señorita Lolita Bar.

—Está enfermo don Vicente Blanco Valdivieso.

—Se encuentra ya restablecida su enfermedad doña Encarna Vilal, viuda de Barco.

—También está mejorada de su dolencia la niña Leibelita Delgado.

## Letras de luto

En la iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en sufragio del alma del que en vida fué bondadoso caballero cristiano don Nicolás Bariso.

Al acto, han asistido gran número de familias amigas de la del finado.

Descanse en paz su alma y reciba su familia la reiteración de nuestro pésame más sentido.

## Antonio Villas Morono

ABOGADO

dá cuenta a sus clientes y al público en general que ha trasladado su despacho de la calle Mayor 33 a la Puerta de Murcia 5, 2.º donde ofrece a todos sus servicios profesionales.

DESDE MADRID

## El mal sino del Conde

A raíz de la campaña satiricoidal de 1900y1901, le oi decir un día en los pasillos de la Cámara popular al Conde de Romanones que estaba convencido de que, siguiendo aquella dirección, no iban los liberales a ninguna parte; pero poco después, en su discurso de ingreso en la Academia de Ciencias Morales y políticas y en sus actos ministeriales volvía a las andadas, diciendo y haciendo o que no creía ni sentía. En serio vapuleo aayeron a la sazón sobre sus espaldas ministeriales desde el cayado de un venerable pastor que ya no existe, hasta las plumas de los periodistas católicos, pasando, naturalmente por las mercedilimas diatribas de las señoras católicas. Y cuando le creíamos curado de esa propensión suya, o de esa facilidad para la sugestión ajena que le lleva a semejantes salidas anticlericales, se nos viene, a pretexto de defender el patrimonio artístico nacional, con un proyecto de Real decreto que niega la propiedad de la Iglesia.

Se había dicho que el proyectado decreto, antes de ir al Consejo de Ministros, fué conversado con el Nuncio de su Santidad y con el señor Cardenal Pimado, pero autorizadamente se desmiente aquel rumor. No consultó el Conde con las dichas altas autoridades eclesiásticas y por lo tanto no es verdad que el decreto en ciernes haya contado con la implícita aprobación de las mismas; siendo de creer y de esperar, por lo tanto, que se publicase y ser lo que se ha dicho que sería, merecerá la repulsa de todos los católicos, que reaccionarán energicamente contra el grave atentado, contra la inculcable intromisión del poder civil en la esfera propia del espiritual.

No recordo que cual periódico de los de la derecha se ha dicho que el Conde, que es el mas avisado de los políticos, rectificará sus propósitos y se inclinará respetuoso delante de la potestad eclesiástica. Lo de que el Conde de Romanones es, no ya un político avisado, sino el mas avisado de todos los políticos no pasa de ser una leyenda, pues no lo es ciertamente quien, sin necesidad, atrase sobre su cabeza las tempestades; pero veremos si ahora da pruebas de tenerla sobre los hombros para algo mas que para discurrir travesuras y estratagemas políticas, puesto que le queda tiempo aún para hacer las cosas de manera que no se crea una difícil situación. Si no lo aprovecha y sigue en sus trece, nos dará motivo para recordarle lo que decía de si mismo la tarde en que, siendo presidente del Consejo de Ministros y por lucir un triste pascho anticlerical, se negó al aumento de la consignación para los párrocos rurales, a saber, que es tanta de remate y que si engaña a la gente, y esto ya le decimos nosotros, no es porque deje de serlo, sino porque las de su tontería, están rebasadas por sus extraordinarias cualidades de político charrán.

M. Peñar.

En 3.ª plana originales de interés

## “Fortaleza”

Las almas débiles se rinden como a los vientos el jasmín. Por que no tienen fortaleza Para las luchas del vivir. Las almas grandes no se arredran Pues como el roble y el ciprés, Saben sufrir las tempestades Del infortunio más cruel. Dr. Nemesio de Heredia. (El Españolito)

## Ramón y Cajal en Cartagena

Esta tarde a las cuatro acompañado de su esposa ha llegado en automóvil procedente de Alcantarilla, el sabio doctor y bacteriólogo don Santiago Ramón y Cajal.

Tan ilustre huésped se ha hospedado en el Hotel «La Cartagenesa», donde ha sido visitadísimo, apesar de haber pretendido pasar desapercibido en Cartagena.

Esta tarde ha embarcado en el vapor «Tintoré», con rumbo a Orán, y desde allí recorrerá toda la Argelia en viaje de estudios.

Llévele izquierdo el sabio doctor.

## En la Antigua Catedral

Gratis para la impresión que recibimos el día de los Santos Reyes, a las 4 de la tarde, en la iglesia de los P. P. Misioneros con motivo de la repartición de premios a los niños y niñas de la Catequesis, del González de Marín.

El Presbiterio del gran linceo católico templo lucía una festiva colgadura y espléndida iluminación.

La presidencia la ocupaba el señor Arcipreste Doctor don Francisco Cerverri; a su derecha se hallaban el Excmo. señor don Pedro Vives, Gobernador, militar de la plaza, con su distinguida familia, y un ayudante del Capitán General del Departamento, y en su representación a su izquierda vimos al R. P. Superior de los Misioneros, a don Juan Sorin, el Director de El Eco don Jesualdo Soler, a don José García María y otros.

En el coro instalóse la Banda de Infantería de Marina, la cual nos recreó grandemente con las galanas, amenas y bien ejecutadas piezas, que deliciosamente escuchamos. No podía esperarse otra cosa de un respetado Director don Jerónimo Olivera.

En el centro de la iglesia estaban sentaditos en sus respectivos puestos los niños y niñas, que habian de recibir el premio otorgado. El resto de la iglesia aparecía ocupado por numerosos concurrentes.

A la hora señalada comenzó el acto a los acordes de la música. Después salieron a pronunciar sus poesías y diálogos los niños y una niña; todos ellos desahogados sus papeles a satisfacción y con aplauso del público.

Vino a continuación la Memoria Catequística que leyó el R. P. Valtierra Director del Catecismo. Por ella pudimos apreciar en la meritoria labor, en favor de los pequeños, realizada por los P. P. Misioneros y por las

Señoritas Catequistas, y nos maravillamos de las limosnas que ha sido preciso recoger para pagar las 1409 varas de género y los muchísimos juguetes regalados a los chicos.

Por último, vino la parte final, o sea, el reparto, que se efectuó con no pequeño orden. Cada niño, acompañado de su Catequista, se acercaba a la Presidencia y allí recibía su premio y también un paquete de turrón, dulces y masticado.

A la salida del presbiterio esperaban ansiosas las madres para felicitar a sus hijitos y acompañarlos a sus casas y gozar todos, en el seno de la familia, de las alegrías con que siempre nos brindan los Santos Reyes.

Quiera Dios podamos presenciar muchas veces tan halagüeñas y gratísimas espectáculos.

Un espectador

## Para la Coronación de la Virgen de la Caridad

Donativos

Don José Sánchez Ros, 2 pasetas; don José Puga Osoto, 2; don Antonio Muñoz González, 2; don Rodrigo López Martínez, 2; don José Alo de Clemente 2; don Francisco Sánchez Castañón, 2; don Francisco González Ros, 1; don Vicente Berrojo, 1; don José Cerezo Mata, 1; don Antonio García Sánchez, 1; don Andrés Martínez Cepeda, 1; don José Gómez Conesa, 1; don Pedro Rodríguez Santos, 1; don Juan Ferrer de Balboa, 1; don Antonio García Balanzá, 50; don Fulgencio Sánchez Padilla, 50; don Graciano López Hila, 50; don Miguel Garcerán Martínez, 50; don Francisco Vivanco Noguera, 1; D. Vicente Zaragoza Sellés, 1; don Sandalio Alentad, 5; don Lorenzo Navarro, 15; don Antonio Navarro, 50; don Francisco Correa, 1; don Francisco Gallego, 50; don Juan Bautista Cánovas, 100; don José Rosso, 100; don Alfonso Pujalte, 100; don Ramón Rosso, 100; don Juan Ronda, 100.

Don Mariano Sánchez Daleo, 100; don César Fernández Villamarzo, 100; don José López Moreno, 500; don Alfonso Martínez Sánchez, 100; don Luis García Gutiérrez, 200; don José María Vallés Moltes, 200; don Ginés Moreno, 100; don Francisco Minguez Sánchez, 100; don Francisco Pérez Ruiz, 100; don Martín Ronda Serrano, 100; don Juan Ruiz Franco, 100; doña Encarna Barco, 500; don Juan Gedeas García, 100; don Ignacio Bayo, 100; don José Botella, 100; don Lorenzo Barco, 100; don Pedro Andrés, 500; don Andrés Sánchez, 100; don Bartolomé Soto, 100; don Francisco Martínez, 100; don Ramón Barco, 500; don Juan García Guillén, 500; don Juan Peña Heredia, 100; don Ginés Moyales, 100; don Alfredo Rodríguez, 500; don Jesús García, 100; don José Yagüe, 100.

Continúa

JUNTA de protección de la infancia. Número próximo ha de salir el 10.

10

# CONAC OXIGENADO

De la Casa Diez Hermanos de Jerez  
Todo el que lo prueba no beberá otro  
De venta en Cafes, Bares, Conterrias  
y Ultramarinos.